



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ
LES HÔPITAUX DE SUISSE
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Communiqué de presse

Oui au renforcement de la médecine de base Non à l'affaiblissement des hôpitaux et des cliniques

Berne, 10 février 2014. H+ Les Hôpitaux de Suisse soutient le contre-projet direct à l'initiative «Oui à la médecine de famille» pour une juste rémunération des fournisseurs de soins médicaux de base. Mais l'association réagit avec «consternation et mécontentement» au projet d'ordonnance sur l'adaptation de la structure tarifaire TARMED. Ce projet met en péril la médecine d'urgence.

Le Comité de H+ soutient le contre-projet à l'initiative «Oui à la médecine de famille» qui sera soumis au peuple le 18 mai 2014. Ce texte exige que chacun «ait accès à des soins médicaux de base (...) de qualité». Il demande également que la Confédération légifère «sur la rémunération appropriée des prestations de la médecine de famille». H+ soutient ce principe, valable, insiste-t-elle, pour l'ensemble des soins médicaux de base, qu'ils soient dispensés en cabinet privé, à l'hôpital et en clinique.

En revanche, le projet d'ordonnance «sur l'adaptation de structures tarifaires dans l'assurance-maladie» qui régit l'intervention de la Confédération dans TARMED ne respecte pas ce principe. Dans sa réponse à l'audition lancée par le Département fédéral de l'intérieur, H+ déplore que l'ordonnance proposée porte préjudice aux hôpitaux et aux cliniques. Les hôpitaux sont «très mécontents de la discrimination légale qui les touche et de cette dévaluation de leur activité». L'association est «consternée par le fait que le projet d'ordonnance ne contienne aucun calcul économique sur les propositions qu'il formule». Elle exige du Conseil fédéral qu'il exerce sa compétence subsidiaire dans le respect de la Constitution et de la loi et qu'il renonce à l'ordonnance sous cette forme.

Les hôpitaux et les cliniques sont déjà fortement déficitaires

Selon les enquêtes réalisées par H+, les services ambulatoires des hôpitaux sont déjà fortement déficitaires à l'heure actuelle et présentent une perte annuelle d'environ 500 millions de francs par an. Il n'est pas tolérable que les hôpitaux et les cliniques se voient privées en outre de 100 à 150 millions de francs.

Les services d'urgence des hôpitaux assurent les soins médicaux de base à la population le soir, la nuit, les week-ends et les jours fériés, des périodes durant lesquelles l'investissement en personnel et financier est particulièrement élevé. Il est dès lors incompréhensible pour H+ que cette offre importante ne soit pas renforcée, mais au contraire mise en péril. Si les moyens viennent à leur manquer, les hôpitaux et les cliniques seront contraints de réduire leurs prestations dans les soins médicaux d'urgence. Cela ne va pas dans le sens d'une offre en soins de base de qualité.

Contact pour les médias

Conrad Engler, membre de la direction de H+
Tél. prof.: 031 335 11 50; Mobile: 079 444 81 40
E-mail: conrad.engler@hplus.ch

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés. Elle regroupe 236 hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux en tant que membres actifs avec 369 sites et près de 200 associations, administrations, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. A travers ses institutions membres, H+ représente quelque 185'000 personnes actives.
